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À une séance régulière du conseil d’établissement de l’école Belle-Vallée dûment 
convoquée et tenue au centre communautaire de Maskinongé, ce septième jour de 
décembre deux mille vingt-deux, à dix-huit heures, formant quorum, sont présents : 
 

LES PARENTS 

Ménaïk Bleau     Julie Lavallée 

Karine Boudreault    Sabrina Bayeur    

Chantal Lacasse    

Est absente : Patricia Ladouceur 

   

LES REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS 

Julie Déziel     Marie-Pascale De Grandpré (subs.) 
Nathalie Viau      
Est absente : Mélanie Béland 

   

LA REPRÉSENTANTE DU PERSONNEL DE SOUTIEN 

Sophie St-Louis 
 

LA REPRÉSENTANTE DU SERVICE DE GARDE 

Vanessa Lampron 
 

LE REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ 

Murielle Cormier     
 

SONT AUSSI PRÉSENTS 

Martin Fréchette, directeur, et Martine Diamond, secrétaire du conseil d’établissement. 
 

 

 

1. MOT DE BIENVENUE, OUVERTURE ET VÉRIFICATION DE LA RÉGULARITÉ 
DE LA RÉUNION 

Le directeur souhaite la bienvenue aux membres du conseil d’établissement et les remercie 
de leur présence.  
 
La réunion débute à 18 h 05 et le directeur constate la régularité de la réunion.   
 
 
 

2. PRÉSENCES ET CONSTATATION DU QUORUM 
La secrétaire d’école vérifie les présences. Il y a quorum.  
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3. PRISE DE PHOTOS DES PARENTS MEMBRES DU CÉ 
Une prise de photos des parents membres du CÉ est faite afin de les présenter par 
une publication sur la page Facebook de l’école. 
 
 
4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
IL EST PROPOSÉ par Chantal Lacasse que l'ordre du jour soit adopté en ajoutant, au point 
25- Affaires nouvelles, les sujets : a) Suivi sondage service de traiteur à Maskinongé et 
b) Suivi campagne de financement. 

 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ. 

 

 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 7 DÉCEMBRE 2022 

IL EST PROPOSÉ par Marie-Pascale De Grandpré que le procès-verbal de la réunion du 
26 octobre 2022 soit adopté avec la correction de quelques coquilles. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

6.  PÉRIODE DE QUESTIONS DE L’ASSISTANCE 

Aucune intervention. 

 

 

7. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 

a) Aucun suivi 

 

 

8. INFORMATIONS 

8.1 Présidente du conseil d’établissement 

 La présidente profite de l’occasion pour adresser ses vœux de joyeuses fêtes. 

8.2 Représentante du comité de parents 

   Visite du protecteur de l’élève 
  Visite de M. Jacques Moore – plan de lutte 
    PEVR du CSS – la présidente invite les membres à compléter le sondage 

   Ménaïk demande des suggestions de « bons coups » de Belle-Vallée dont elle 
 pourrait faire mention lors des prochaines rencontres du comité de parents 

   Confinement barricadé 
8.3 Directeur d’école 

 Aucun point 
8.4 Correspondance 

  Aucune correspondance 
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9. CRITÈRES PROPOSÉS DANS LE CADRE DES NOMINATIONS DES DIRECTIONS 
D’ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES 

Le directeur est invité par la présidente à quitter la réunion pour ce point. 

 

La présidente présente un tableau récapitulatif des compétences d’une direction en lien avec 
les valeurs de Belle-Vallée. Après discussion, il est convenu de reconduire les mêmes critères 
que l’an dernier. 

 

IL EST PROPOSÉ par Nathalie Viau d’adopter les compétences présentées dans le cadre 
des nominations des directions d’établissement. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Le directeur réintègre la rencontre. 

 

 

10. PLAN DE LUTTE POUR CONTRER LA VIOLENCE ET L’INTIMIDATION 

Le directeur présente le document synthèse du plan de lutte. Il donne quelques exemples 
d’ateliers faits à l’école par les T.E.S. des quatre bâtisses. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Julie Lavallée d’adopter le plan de lutte pour contrer la violence et 
l’intimidation tel que présenté. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

11. MESURES DÉDIÉES ET PROTÉGÉES - RÉSOLUTION 

Le directeur reporte ce point à une rencontre ultérieure. 
 

 

12. RÈGLEMENTS GÉNÉRAUX DU SERVICE DE GARDE 

Madame Vanessa Lampron présente les nouveaux règlements généraux du service de garde. 
Elle spécifie que le point 25 est spécifique à Belle-Vallée, dont la fermeture du SDG pendant 
la semaine de relâche. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Chantal Lacasse d’adopter les règlements généraux du service de 
garde tels que présentés. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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13. CONTENU OBLIGATOIRE EN SEXUALITÉ 2022-2023 

 
CONSIDÉRANT la Loi sur l'Instruction publique ; 
 
CONSIDÉRANT l’article 461, le ministre peut inscrire des contenus dans les DGF qui doivent 
être intégrés dans les services éducatifs dispensés aux élèves ; 
 
CONSIDÉRANT l’article 85, le conseil d’établissement approuve les conditions et modalités 
de l’intégration des contenus prescrits qui lui sont proposées par le directeur de l’école ; 
 
CONSIDÉRANT l’article 89, les propositions prévues aux articles 85 et 86 sont élaborées 
avec la participation des enseignants, 
 

IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Pascale De Grandpré, membre du Conseil d’établissement, 
d’approuver le plan de déploiement graduel des contenus obligatoires en sexualité pour 
l’année scolaire 2022-2023. 
 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
14. SORTIES ÉDUCATIVES À RINFRET ET MARIE-IMMACULÉE  

Le directeur demande les modifications suivantes concernant les activités éducatives des 
écoles Rinfret et Marie-Immaculée : 

 

Rinfret : Modification pour demander des frais de 17$ pour Les P’tites Vues et Musée Pop (3e 
cycle) et Musée Pop 23$ (2e cycle) puisque nous n’avons pas obtenu la subvention de Culture 
à l’école. 

Marie-Immaculée : Ajout d’une sortie au Musée Pop pour le 1er cycle au coût de 30$ par élève 
pour un total de 65$ pour l’année. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Sabrina Bayeur d’approuver les modifications aux calendriers des 
activités et sorties éducatives pour les écoles Rinfret et Marie-Immaculée. 

 
 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
15. BILAN CAMPAGNE -COLLECTE DE FONDS DU NOËL DU PAUVRE 

Cette année, c’est un montant de 1 226,55 $ qui a été amassé lors de la campagne du Noël 
du Pauvre. Les sommes amassées serviront à venir en aide aux élèves de nos écoles dans le 
besoin. 

 
 
16. SUIVI BUDGÉTAIRE 

Le directeur informe les membres que les mesures n’ont pas toutes été versées à ce jour. Le 
budget a été révisé et équilibré. 
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17. SUIVI RENCONTRE DE PARENTS DU 1ER BULLETIN EN NOVEMBRE 

Le directeur mentionne que 94% (291/311) des parents ont eu une rencontre avec 
l’enseignant de son enfant lors de la première communication en novembre dernier. Les 
rencontres se tenaient par téléphone ou en présentiel, à la convenance du parent. Le 
prochain bulletin sera remis dans la semaine du 20 février 2023. 

 

18. PROJET ÉDUCATIF 2023-2027 

Le directeur informe qu’un sondage maison sera fait auprès des parents, des élèves et des 
membres du personnel sur le futur projet éducatif de l’école. L’adoption de celui-ci est prévue 
en décembre 2023. 

 

 

19. SUIVI FORMATION DES MEMBRES DU CÉ 

Les membres ont reçu par courriel les liens pour visionner les deux capsules suivantes de la 
formation : 

- Plan de lutte pour contrer la violence et l’intimidation 
- Le projet éducatif 

 

 Le directeur invite les membres à les visionner. 

 
 
20. SUIVI COVID-19 

Le directeur informe les membres du conseil que tout se passe bien dans nos écoles.  Une 
distribution de boîtes de tests a été faite la semaine dernière. 
 
 
21. SUIVI LAB-ÉCOLE 

Aujourd’hui avait lieu la rencontre finale pour l’achat du matériel. La livraison de l’école est 
prévue pour juillet 2023. 

 
 
22. SUIVI DES TRAVAUX – ÉCOLE ST-JUSTIN 

Le revêtement extérieur a été complété. Il ne reste que les lumières extérieures à mettre en 
fonction. 

 

 

23. PRATIQUE DU CONFINEMENT BARRICADÉ 

Belle-Vallée a été sélectionnée par la Sûreté du Québec pour l’accompagnement dans la 
pratique du confinement barricadé. Celle-ci se déroulera au printemps dans nos écoles. 
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24. FONDATION BLEU-BLANC-ROUGE 

Suite à notre inscription au concours par le directeur et par notre enseignant Félix Collin, notre 
école a remporté une bourse de 4 000 $ qui servira à l’achat d’équipements sportifs. 
 
 
 
 
 
25. AFFAIRES NOUVELLES 

a) Suivi sondage service de traiteur à Maskinongé : Les Sœurs Clément offriraient un 
repas à 6,50 $ du mardi au jeudi. Le sondage s’est révélé très favorable à ce service. 
 

b) Suivi campagne de financement : C’est plus de 22 000 $ de ventes (respectivement 7 
400 $ - St-Justin, 4 000 $ - Rinfret et 11 400 $ - Maskinongé) pour Belle-Vallée que la 
campagne de fromages a généré. Point faible de la campagne : logistique au niveau 
de la livraison et de la distribution considérant que ce sont des produits qui doivent être 
réfrigérés. 

 
 
26. LEVÉE DE LA RÉUNION 

L’ordre du jour étant épuisé, Karine Boudreault propose la levée de la réunion à 21 h 15. 

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

 
 
 
            
Ménaïk Bleau, présidente   Martin Fréchette, directeur d’école 
 
 
 
 
 
 
 

 


